

# LE PRIX COURANT

REVUE HEBDOMADAIRE

Du Commerce, de la Finance, de l'Industrie, de la Propriété Foncière et des Assurances

VOL. XIX

MONTREAL, VENDREDI 8 JANVIER, 1897

No 19

2323... ABONNÉS RÉGULIERS... 2323

SEMAINE PRÉCÉDENTE

## Ça et là.

La publicité dans la presse technique est aux affaires, ce que la vapeur est aux machines. Celui qui n'en fait pas lisons nous dans les colonnes d'un de nos confrères, parce que son grand-père n'en faisait pas, devrait encore porter des culottes de satin, des habits à queue et des perruques, comme son grand-père, pour vaquer à ses affaires. Celui qui n'en fait pas parce que cela coûte de l'argent devrait cesser de payer son loyer pour la même raison. Celui qui n'en fait pas parce qu'il a essayé une fois et qu'il n'a pas réussi, devrait aussi jeter son cigare de la Havane, parce qu'il s'est éteint. Celui qui n'en fait pas parce qu'il ne sait pas lui-même comment s'y prendre ne devrait jamais manger de mets exquis ou boire des vins délicieux parce qu'il ne sait faire la cuisine ou ne peut faire son vin lui-même. Enfin celui qui ne fait pas de publicité parce que on lui a dit que cela ne rapportait rien, ne devrait pas croire que la terre est ronde parce que les anciens avaient affirmé qu'elle est plate.

Les Chars Urbains

On nous fait remarquer que nous avons beau avoir un Canadien-français comme président de la Compagnie des chars urbains; le service n'en est pas meilleur dans les quartiers est de la ville. Ainsi, on nous demande de rappeler à l'exécution de son contrat cette Compagnie pour le service de la ligne St-Denis-St-Antoine.

La Compagnie est tenue de faire partir ses chars de la tête de ligne toutes les 2½ minutes. Cependant le service actuel a lieu comme suit: de 10.15 h. à midi 15, toutes les 5 m. et parfois seulement toutes les 7 m.

## LE PRIX COURANT

A. & H. LIONAIS, ÉDITEURS PROPRIÉTAIRES.  
Chambre 101, Bâtisse "New York Life."  
Téléphone No 2347. Boîte de Poste No 917  
Montréal, Canada.

### ABONNEMENTS

(Strictement payables d'avance.)

Montréal et Banlieue, un an	\$2.00
Canada et États-Unis, un an	1.50
France et Union Postale, un an (15 francs)	3.00

Tout abonnement est considéré comme renouvelé faute d'avis contraire 15 jours avant l'expiration.  
L'abonnement ne cesse que sur un ordre écrit adressé au bureau même du journal.  
Il n'est pas donné suite à un ordre de discontinuer tant que les arriérés et l'année en cours ne sont pas payés.

Adresser toutes communications comme suit:

### LE PRIX COURANT,

Montréal, Canada

de 2.15 h. à 4.15 p. m. toutes les 7 minutes seulement et de 8.15 p. m. à minuit, il y a alternativement un écart de 3 et de 8 minutes entre le départ de deux chars.

Nous sommes loin, comme on le voit, du service régulier de 2½ min. Cependant, il est à noter que la ligne St-Denis-St-Antoine est celle qui procure le plus de recettes à la Compagnie. Elle devrait donc écouter les plaintes; on ne lui demande pas de faveurs mais l'exécution de son contrat. S'il s'agissait d'un quartier de l'ouest, il est certain que la Compagnie écouterait sans retard les doléances et y ferait droit mais un quartier de l'est n'a jamais eu le même avantage; néanmoins les intéressés paraissent bien décidés à obtenir le service auquel ils ont droit.

La tuberculose du bétail

Nous avons une mauvaise nouvelle à enregistrer pour la culture de notre province. On vient de découvrir à Bedford l'existence de la tuberculose dans un troupeau d'une quarantaine d'animaux de la race bovine. Ces animaux ont été abattus et l'autopsie ne laisse aucun doute sur la nature du mal.

Nous devons féliciter le gouvernement de son action prompte et énergique, en envoyant immédiatement son vétérinaire attiré sur les lieux du fléau et nous espérons que des mesures rigoureuses seront prises pour éviter que le mal fasse des progrès.

Nous avons déjà parlé à différentes reprises dans le PRIX COURANT des moyens employés en France d'abord et dans d'autres pays ensuite pour reconnaître les animaux atteints de la tuberculose. Au moyen d'une injection de tuberculine M. Nocart est arrivé à provoquer chez les animaux malades une éruption qui décèle la maladie; l'éruption n'a pas lieu chez les animaux sains, de sorte qu'il est facile de reconnaître si le mal existe ou non dans un troupeau. Il suffit d'une seule bête atteinte pour contaminer les autres, les cultivateurs comprendront, dès lors, combien il est important pour eux de recourir à l'expérience de la tuberculine quand dans leur voisinage des animaux ont été reconnus atteints de tuberculose. Dans ce cas, leur premier soin doit être d'appeler le vétérinaire et de faire visiter et au besoin injecter les animaux.

## LE BONUS DENONCE

A l'Association du Beurre et du Fromage.

Mardi dernier a eu lieu une réunion de l'Association du Beurre et du Fromage. La discussion a roulé sur l'opportunité de continuer à accorder, comme les deux années précédentes un bonus aux crémeries pour les quantités de beurre exporté.

M. Alex. W. Grant, le président, déclare que l'année dernière on a été sous l'impression que l'argent du bonus n'a pas été distribué au mieux